
         
 

im Gemeinderat 
Herrn 
Oberbürgermeister Martin Horn 
  
hpa-ratsbuero@stadt.freiburg.de 
  

Freiburg, 17.03.2023 
 
Interfraktioneller Antrag nach § 34 GemO, hier: Netz und Verfügbarkeit von AED-
Laiendefibrillatoren (AEDs) im Stadtgebiet Freiburg. 
  
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
  
die unterzeichnenden Fraktionen beantragen einen Sachstandsbericht zum Netz und zur 
Verfügbarkeit von AED-Laiendefibrillatoren ( AEDs) im Stadtgebiet Freiburg.  
 
Ziel des Antrags nach § 34 GemO ist ein Bericht zum Sachstand zu bekommen und ggf. in 
weiteren Schritten eine Konzeption zur flächendeckenden Bereitstellung von AED-
Laiendefibrillatoren (AEDs), selbstständig und in Zusammenarbeit mit interessierten und 
engagierten Vereinen, Institutionen und Unternehmen, zu erarbeiten.  
 
Die Verfügbarkeit von AEDs sollte dabei von einem den Bürger:innen leicht 
nachvollziehbaren Muster folgen, z.B. an allen Bürger:innen-Häusern, Institutionen der Stadt, 
Feuerwehrhäusern, öffentlichen Plätzen und insbesondere auch an allen Badeseen. Sind 
Geräte nicht außen an Gebäuden angebracht, sollte ein einheitliches Hinweisschild auf das 
AED-Gerät im Inneren hinweisen. 
 
Zu beantworten in der Drucksache sind u. E. insbesondere die folgenden Fragen:  
 
1. Wie schätzt die Verwaltung die Wirksamkeit und Wichtigkeit von sog. AED-
Laiendefibrillator (AEDs) im öffentlichen Raum ein?  
 
2. Wir hoch sind die Kosten für die Beschaffung, Installation und Instandhaltung eines AED-
Geräts? Unterscheiden sich die Kosten zwischen innen und öffentlich zugänglich 
angebrachten AEDs? 
 
3. Wieviel AED-Anlagen wurden in den letzten Jahren öffentlich zugänglich, durch wen und 
wo errichtet? Welche Kooperationspartner gibt es bereits und welche könnten noch 
angesprochen werden?  
 
4. Ist der Stadt bekannt, wie viele bisher nicht zugängliche AED-Geräte in städtischen 
Gebäuden vorhanden sind? Es gibt einige AEDs die nur zu Öffnungszeiten zugänglich sind, 
siehe z.B. Tourist-Info. Kann man an solchen Orten vielleicht die Zugänglichkeit verbessern? 
 
5. Welche öffentlichen Orte hält die Stadt Freiburg für geeignet und welche Orte stehen 
grundsätzlich für eine Installation im Innen- und Außenbereich zur Verfügung? An welchen 



Orten wären weitere AED-Geräte sinnvoll, um im Sinne der oben genannten Systematik 
eine gute und flächendeckende Verfügbarkeit zu erreichen? 
 
6. Gibt es seitens der Stadt bereits einen unvollständigen oder vollständigen Stadtplan der 
installierten Anlagen, eine Öffentlichkeitsarbeit und eine Gesamtkonzeption zur 
flächendeckenden Bereitstellung und einfachen Auffindbarkeit? 
 
 
Die unterzeichnenden Stadträt:innen und Fraktionen: 
     
Emriye Gül, Stadträtin EINE STADT FÜR ALLE 
Gregor Mohlberg, Co-Fraktionsvorsitzender EINE STADT FÜR ALLE 
 
Stefan Schilllinger, Stellv. Fraktionsvorsitzender SPD/Kulturliste 
Ludwig Striet, Stadtrat SPD /Kulturliste 
 
Hannes Wagner, Stadtrat Bündnis90/Die Grünen 
Jan Otto, Stadtrat Bündnis90/Die Grünen 
 
 
 
 


